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MOTIVAT
ION& STATUS 
QUO

Trennerfolie



BARRIE
REN
IM WEB 
ABBAU
EN

• Barrierefreiheitsstärkungsgesetz

• Hausaufgaben bei der Technik machen 
& Redakteure schulen

• Leichte Sprache als eine Option für 
mehr Barrierefreiheit

Alle User sollen 
ohne Hindernisse 
das Web nutzen 
können

Folie mit vielen 
Bulletpoints



Leichte SpracheRechtliche 
Anforderungen

Richtlinie fordert barrierefreien Zugang 
zu Seiten und digitalen Dienstleistungen 
öffentlicher Stellen

▪ Verweis auf WCAG 2.1

▪ U.a. fordert Verständlichkeit über 
Inhalte in einfacher Sprache

Web Accessibility Directive 
(EU-Richtlinie 2016 / 2102) 

Barrierefreie-Informationst
echnik-Verordnung (BITV 
2.0 2019)

Barrierefreiheitsstärkungs
gesetz 
(BFSG 2021)Umsetzung der EU-Richtlinie 2016 / 

2102 

▪ Nur bestimmte Inhalte auf 
Bundesebene in Leichter Sprache

▪ Auf Landesebene nicht jede 
Umsetzung der BITV 2.0 mit 
Erwähnung der Leichten Sprache

Umsetzung der EU-Verordnung für 
barrierefreie Produkte und 
Dienstleistungen

▪ Ausweitung der Anforderungen auf 
Privatwirtschaft 

▪ Keine explizite Erwähnung der 
Leichten Sprache



Leichte Sprache verbessert das 
Textverständnis für alle Menschen. 
Besonders relevant ist sie für Personen 
mit kognitiven Einschränkungen, aber sie 
bietet auch anderen 
Bevölkerungsgruppen erhebliche 
Vorteile. Dazu zählen unter anderem 
Menschen mit eingeschränkten Lese- 
oder Sprachkenntnissen, sowie 
Personen, die Deutsch als Zweitsprache 
erlernen.  



Jeder Mensch kann Texte in Leichter Sprache besser 
verstehen. 

Leichte Sprache ist besonders wichtig für Menschen mit 
Lern-Schwierigkeiten.  

Aber Leichte Sprache ist auch gut für alle anderen Menschen. 

Zum Beispiel: 

Für Menschen, die nicht so gut lesen können. 

Für Menschen, die nicht so gut Deutsch können.



Leichte 
Sprache

Was ist das?

Folie mit vielen 
Bulletpoints

Eigenschaft Leichte Sprache Einfache Sprache

Zielgruppe v.a. Personen mit 
Lernschwierigkeiten

v.a. Sprachlernende

Satzstruktur Keine Nebensätze -

Wortschatz Alltagswörter + 
Erläuterungen

Fachwörter erlaubt

Schrift Klar und groß -

Inhalt Reduziert -

Textstruktur 1 Zeile per Satz -

Standards Regelwerke -

GER-Niveau A1-A2 B1-B2



Übersetzen in niedrigere 
Kompetenzniveaus

Folie mit vielen 
Bulletpoints

Niveau Kompetenz-
Beschreibung 

Niveau-
Stufe 

Beschreibung
des Referenz-
Niveaus 

A Elementare Sprachverwendung 

A1 Einstieg 

A2 Grundlagen 

B Selbstständige Sprachverwendung 

B1 Mittelstufe 

B2 Gute Mittelstufe 

C Kompetente Sprachverwendung 

C1 Fortgeschrittene 
Kenntnisse 

C2 Exzellente Kenntnisse 

https://de.wikipedia.org/wiki/Gemeinsamer_europ%C3%A4ischer_Referenzrahmen_f%C3%BCr_Sprachen

Leichte Sprache

                     Einfache 

Sprache

…

Muttersprache



Leichte 
Sprache

Wer profitiert?

Folie mit vielen 
Bulletpoints

• In 2018 10% der deutschen 
Bevölkerung mit Leseschwäche

• Nicht-Muttersprachler

• Verständnisprobleme bei Formularen, 
Briefen, Artikeln, Diagnosen 

• Temporär oder langfristig auf 
Unterstützung angewiesen

• Leichte Sprache zum Abbau der 
Kommunikationsbarrieren



Händischer 
Prozess durch 

wenige 
Übersetzungsbüros

Daher nur < 1% in 
Leichter Sprache.
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WUNS
CHÜBERSETZUNG AUF 

KNOPFDRUCK

Trennerfolie



SCHAU
BILD

Ausgangstext
auswählen

In andere Sprache

In anderes
Kompetenzniveau

Text in Englisch

Text in Deutsch – 
Leichte Sprache

KI-Übersetzungsdienst 
(z.B. DeepL)

KI-Übersetzungsdienst 
(z.B. Summ-AI.com)
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USE 
CASEGESUNDHEITSMINIS

TERIUM

Trennerfolie



Leichte 
Sprache mit 
KI für 
Aktuelle 
Meldungen 
des 
Bundesgesun
d-heitsminist
eriums

Fallbeisp
iel



Auswahl 
einer 
Meldung auf 
der Website 
und Sprung 
in 
Detailansicht

So 
geht’s…



Neuer Button 
“Leichte 
Sprache” zur 
Umschaltung 
vom 
Originaltext

Detailansi
cht



Meldung wird 
in “Leichte 
Sprache” 
angezeigt

Ergebnis
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Lösu
ngTYPO3 und 

summ-ai.com

Trennerfolie



Folie mit wenigen 
Bulletpoints

BMG



• KI-Dienstleister aus München

• Einfache und Leichte Sprache

• Manuelle Nachkontrolle nötig

• Dennoch hohe Zeitersparnis

• Abrechnung Token-Basiert

• … und dann noch eine Idee!

SUMM-ai.com
Aktuelle
Feature
s



Mehr Videos 
in 
Gebärdenspra
che auf Basis 
Leichter 
Sprache mit 
KI-generierten 
Avataren

AUSBA
U



Danke!
Jetzt 
probiere
n
 hier am 
Stand 
bei 
CPS!


